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Lo spazio di via Pavia destinato alle 
attività sportive, scolastiche e non, è 
stato migliorato e reso più fruibile

Tensostruttura 
presto riaperta

L’1 dicembre, l’inaugurazione del 
Presepe vivente sarà allietata dalle 
musiche natalizie de I Canta Siziano

I Canta Siziano al 
Presepe vivente
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Tanti appuntamenti che offrono nuove occasioni per stare insieme arrivano ad 
animare il nostro paese. Così Siziano si appresta ad entrare nell’atmosfera del più 
autentico spirito natalizio per celebrare al meglio la principale Festa dell’anno

Tutti pronti per il Natale 

Il lavoro delle 
GEV dà risultati
Grazie alle Guardie Ecologiche 
Volontarie, scoperti e sanzionati vari 
illeciti sul conferimento dei rifi uti
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Cari Concittadini, care Concittadine,

sei mesi fa, con la vostra fiducia, sia-
mo ripartiti con un nuovo mandato, 
forti dell’esperienza maturata in pas-
sato e di una rinnovata energia por-
tata dall’inserimento di nuove figure 
che stanno rapidamente entrando 
nelle dinamiche amministrative con 
grande impegno ed entusiasmo.
In pochi mesi, proseguendo il lavoro 
già intrapreso, abbiamo messo a pun-
to un cronoprogramma per raggiun-
gere nei prossimi tre anni gli obiettivi 
più importanti.

Comincio con il darvi una bella no-
tizia: è finalmente arrivata da Regio-
ne Lombardia la comunicazione di 
chiusura del provvedimento per il 
permesso di costruire la logistica Car-
refour a Villamaggiore. Quando un 
anno fa, con alcuni Sindaci, ho intra-
preso il percorso di contrasto alla co-
struzione, il risultato non era per nien-
te scontato. Eppure è stato raggiunto, 
anche grazie al vostro aiuto, e per 
questo desidero ringraziare i referen-
ti del comitato Moia e Paro, nonché 
tutti i cittadini che hanno sottoscritto 
la petizione.

Il 2019 è stato un anno economica-
mente molto positivo: sul piano degli 

investimenti, abbiamo completato 
una serie di ristrutturazioni importan-
ti di immobili comunali, strade, par-
chi, e appaltato altri lavori, elencati 
nelle pagine interne del giornale, che 
saranno ultimati tra la fine dell’anno e 
la primavera.
Abbiamo inoltre trovato il modo di 
stanziare maggiori risorse per gli ap-
palti di servizio legati alla cura del 
verde, alla pulizia di cimiteri e delle 
strade per migliorare ulteriormente 
tenendo fede alle promesse fatte.

Proseguendo con la politica di sup-
porto alle famiglie, abbiamo confer-
mato anche quest’anno la misura 
“Nidi gratis” e lo stanziamento per 
l’offerta formativa scolastica e il tem-
po libero, per le politiche di sostegno 
e formazione dei giovani, abbiamo 
finanziato sei progetti per il Servizio 
Civile per alcuni ragazzi che comince-
ranno a metà dicembre.
Inoltre abbiamo partecipato a livello 
distrettuale a un nuovo bando per le 
politiche giovanili che, se finanziato, 
aprirà nuove opportunità.

Nel 2020 predisporremo la progetta-
zione esecutiva per la costruzione del 
nuovo centro policulturale e prepa-
reremo l’appalto per la costruzione 
nel 2021. La struttura, come previsto, 

è destinata a soddisfare la mancanza 
di spazi adeguati per le iniziative cul-
turali e per quelle legate alle politi-
che giovanili, consentendo al nostro 
Paese di fare anche in questi ambiti 
il salto di qualità che merita. Siziano 
vanta infatti una fitta rete di Associa-
zioni che operano con impegno tutto 
l’anno a fianco dell’Amministrazione 
e aspettano da tempo una sede ade-
guata per poter programmare meglio 
le varie attività culturali e ricreative.

A tal proposito ringrazio tutte le As-
sociazioni del nostro paese che con 
grande impegno quotidiano lavora-
no costantemente al nostro fianco 
e do il benvenuto alla nuova Asso-
ciazione “Amici del museo storico 
di Siziano” con la quale abbiamo già 
aperto un percorso di collaborazione, 
confidando che anche il futuro possa 
essere ricco di progetti e idee da con-
dividere.
Colgo l’occasione per augurare a 
tutti voi e alle vostre famiglie i miei 
più sinceri Auguri di Buone Feste e 
di un sereno 2020.

Con affetto 
il Vostro Sindaco
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Truffe ai danni della popolazione 
anziana: un incontro per difendersi
L’amministrazione comunale, in collaborazione con le forze dell’ordine, invita la 
cittadinanza alla conferenza pubblica il 4 dicembre alle 17 presso il Centro L’Acero

Grazie alla costante attività di con-
trasto attuata sia con servizi atti a 
prevenire le condotte criminose 
sia con un’attenta azione di sen-

sibilizzazione delle fasce deboli, il fenomeno 
delle truff e ai danni degli anziani ha registra-
to un lieve calo, ma continua a interessare la 
realtà provinciale. Poiché il reato viene com-
messo prevalentemente da persone che si 
presentano come appartenenti alle Forze 
dell’Ordine, come dipendenti di società di 
gestione di servizi pubblici o come amici di 
congiunti, si rendono necessarie nuove ini-
ziative per mettere in guardia le potenziali 
vittime, indicando in modo preciso le cau-
tele da adottare.
A tale scopo, mercoledì 4 dicembre alle ore 
17, presso il Centro Anziani L’Acero, si terrà 
la conferenza “ Reati contro le fasce deboli”. 

In merito a quanto riportato sul quotidiano Il Giorno, e suc-
cessivamente rilanciato sui social locali, circa il fi nanziamen-
to di 130.000 euro per la convenzione sui servizi di Polizia 
Locale, ottenuto con decreto regionale 2734/2017, si rende 
necessario un chiarimento. Innanzitutto, sulla somma com-
plessiva della convenzione, la quota destinata al Comune di 
Siziano era pari a 24.448 euro; in secondo luogo, con decreto 
5371/2019 la Regione Lombardia ha revocato il fi nanziamen-
to a 21 su 28 Comuni assegnatari, tra cui i nostri.
Dopo ripetuti incontri con i tecnici e gli Assessori Regionali, i 
Sindaci fi rmatari della convenzione hanno deciso di presen-
tare ricorso al TAR chiedendo, previa sospensiva, di annullare 
il provvedimento impugnato. Il TAR ha respinto la sospensiva 
e, prima dell’adozione della sentenza, su richiesta regionale 
l’intera cifra è stata restituita dal Comune di Pieve Emanuele, 
capofi la della convenzione. «In maniera cautelare, i Comuni 
avevano già accantonato la cifra in questione e quindi, al 
contrario di quanto indicato sui canali social, non ci sarà al-
cun debito fuori bilancio né emergerà la necessità di integra-
zioni - commenta il  Sindaco, Donatella Pumo -. In ogni caso, 
dell’epilogo di questa vicenda non sono responsabili le 28 
amministrazioni che hanno partecipato al bando. Le mino-
ranze Consiliari sono da tempo al corrente della situazione in 
virtù della trasparenza che ci contraddistingue».

Finanziamento regionale 2017 
alla Polizia Locale: chiarimenti

L’Amministrazione ha in-
trapreso un percorso per 
dotarsi di un sistema inte-
grato informatizzato dei 
procedimenti di accetta-
zione delle pratiche edilizie, adeguandosi alle prescrizioni 
normative vigenti in materia. Dopo aver vagliato le propo-
ste di diverse società operanti nel settore della fornitura e 
gestione di software per le pratiche edilizie, il Comune si 
è orientato verso l’off erta di Starch srl, il cui “Progetto zero” 
non comporterà aggravi al bilancio comunale. 
Questo modello gestionale propone l’informatizzazione 
completa della gestione delle pratiche edilizie interfac-
ciando direttamente la pubblica amministrazione con gli 
utenti (professionisti, aziende del settore, cittadini). 
Tutte le pratiche edilizie, per costruire o ristrutturare, dall’1 
gennaio 2020 dovranno essere depositate al Comune at-
traverso la piattaforma digitale di Starch srl, che gestirà le 
attività digitalmente senza più il ricorso alla presentazione 
di documentazione cartacea. 
Prima dell’eff ettiva entrata in vigore del nuovo servizio, 
l’Amministrazione Comunale promuoverà alcuni incontri 
con i professionisti interessati per le dovute informazioni e 
i ragguagli sull’utilizzo della piattaforma.

In arrivo un sistema integrato 
per gestire le pratiche edilizie

Durante l’incontro, il  Luogotenente Rober-
to Innocenzi illustrerà alcuni basilari principi 
di prevenzione quali, per esempio, non fare 
entrare estranei nelle case; non versare som-
me di denaro a persone sconosciute, anche 
se aff ermano di agire per conto o in favore 
di congiunti e conoscenti dichiarati in mo-
mentanea diffi  coltà a causa di inconvenienti 
(tra i falsi pretesti più diff usi vengono addot-
ti incidenti, arresto da parte delle Forze di 
Polizia, perdita dei documenti, e simili); non 
accettare in pagamento assegni bancari o 
postali da persone sconosciute; non parte-
cipare a lotterie non autorizzate; evitare di 
acquistare prodotti ritenuti miracolosi op-
pure oggetti presentati come pezzi d’arte o 
antiquariato; non permettere a sconosciuti 
di visionare oggetti di valore presenti in casa 
con la giustifi cazione di valutarne l’autentici-

tà, né somme in contanti.
«L’esperienza maturata nello scorso quin-
quennio ha dimostrato l’utilità degli incontri 
con le categorie a rischio per spiegare gli 
aspetti del fenomeno e le cautele da adotta-
re - commenta il Sindaco, Domatella Pumo 
-. La conferenza che si terrà il 4 dicembre si 
inquadra quindi nel ciclo di iniziative pensa-
te in collaborazione con il Comando dei Ca-
rabinieri Locale e Provinciale con l’obiettivo 
di sensibilizzare maggiormente la popola-
zione sul fenomeno delle truff e agli anziani 
e per contribuire a diff ondere le buone nor-
me da seguire in termini di prevenzione e 
sicurezza».
Per i cittadini ultra65enni sarà organizzato 
un servizio di trasporto. Gli interessati pos-
sono telefonare, nei giorni precedenti all’e-
vento, al centro L’Acero (tel. 0382-610212).
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Casa Comunale: nuovi infissi per 
contenere le dispersioni di calore
L’intervento, in via di ultimazione, rientra nel piano di efficientazione energetica 
degli edifici pubblici attuato dall’Amministrazione allo scopo di abbattere i costi

È 
previsto per la fine 
dell’anno in corso il 
termine dei lavori di 
sostituzione degli in-

fissi della nostra Casa Comu-
nale. L’opera, appaltata alla 
ditta ME.GA srl per una cifra 
pari a 71.700 euro, è stata 
realizzata grazie al finanzia-
mento di 70.000 euro erogati 
dal Ministero per lo Sviluppo 
Economico, che ha stanziato 
fondi per interventi di efficien-
tamento energetico degli edi-
fici pubblici.
«La sostituzione degli infissi 
del Municipio rientra nel pia-
no che da alcuni anni l’Am-
ministrazione sta attuando 
per raggiungere un maggiore 
risparmio di energia, prov-
vedendo ai lavori necessari per raggiungere questo obiettivo»  

spiega il Sindaco, Donatella 
Pumo.
Dopo aver installato su vari 
edifici pubblici i pannelli so-
lari, «Con la sostituzione de-
gli ormai obsoleti infissi del 
Palazzo Comunale si intende 
fare un passo avanti nella di-
rezione dell’efficienza ener-
getica, dal momento che i 
nuovi infissi permetteranno 
di diminuire la dispersione di 
calore, contribuendo all’edi-
ficio di migliorare le proprie 
prestazioni energetiche e, 
di conseguenza, di limitare 
i costi delle bollette per il 
riscaldamento. I nuovi vetri, 
inoltre saranno anti sfon-
damento per preservare la 
sicurezza delle persone e sa-

ranno dotati di veneziane incorporate per la gestione della luce».

Nuove importanti risorse per riqualificare le vie cittadine
Dopo le riqualificazioni eseguite in primavera e durate l’estate, il 
piano di risistemazione delle vie cittadine procede con un nuo-
vo appalto di 300.000 euro, aggiudicato nei giorni scorsi alla ditta 
Colosio di Bergamo, con un ribasso del 18% per una cifra totale di 
246.000 euro.
I lavori comprenderanno la riqualificazione totale di via S.Teresa, 
inclusa la pista ciclabile per mettere in sicurezza una strada di gran-
de percorrenza frequentata non solo dai pedoni ma anche dai ci-
clisti. Inoltre saranno effettuate asfaltature su tutta la via centrale 
nei tratti maggiormente ammalorati: via Roma, via S.Rocco e via 
S.Anna. Interessati dagli interventi di riqualificazione saranno an-
che vicolo Torretta, via Castello, via Adamello, via Salvo D’Acquisto, 
i tratti più ammalorati di via Monte Bianco, di via Aldo Moro e della 
rotatoria all’incrocio di via Bergamo e via Adamello.
Il progetto completo prevede la bonifica e il ripristino del manto 
stradale, nonché della segnaletica orizzontale e verticale.
«Con questo intervento arriveremo quasi al completamento del 
piano di asfaltature e potremo poi proseguire con stanziamenti 
annui più contenuti per mantenere in buono stato del patrimo-
nio stradale - afferma l’Assessore ai lavori pubblici Ester Di Falco -. I 
lavori saranno eseguiti al termine di tutte le procedure di legge e, 
tempo permettendo, verranno realizzati in parte entro l’anno e il 
resto nella primavera 2020».

Via S. Teresa è tra le strade che verranno riqualificate

Lavori Pubblici 
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La tensostruttura di via Pavia 
sarà presto di nuovo disponibile
Insieme ai lavori per rendere più fruibile lo spazio destinato alle attività sportive, 
sono stati rinnovati i pavimenti e ristrutturati i bagni e gli spogliatoi della scuola

Sono in via di ultimazione i lavori di qualifi cazione che hanno 
interessato la tensostruttura di via Pavia. Le opere necessarie 
sono state realizzate grazie al fi nanziamento di 56.000 euro 
a fondo perduto ottenuto da Regione Lombardia, che ha 

consentito di abbattere del 50% il costo dell’intero progetto la cui 
cifra complessiva ammontava a 112.000 euro.
Gli interventi eff ettuati riguardano la sostituzione del precedente te-
lone con pareti fi sse che possono essere aperte sui due lati, la sosti-
tuzione della pavimentazione, nonché la ristrutturazione dei bagni e 
degli spogliatoi della palestra della scuola.
«Non appena verrà completata la consegna degli arredi interni, la 
struttura tornerà a disposizione degli utenti - aff erma il Sindaco, Do-
natella Pumo -. In dettaglio, la mattina sarà utilizzata per le attività 
motorie previste dal curricolo e dai progetti scolastici, mentre nel 
resto del tempo potrà essere utilizzata sia per attività strutturate sia 
per attività sportive ludico-ricreative indipendenti - come calcetto e 
tennis, solo per portare due esempi - necessarie al completamento 
dell’off erta sportiva del nostro paese. A questo proposito, abbiamo 
già aperto un tavolo di confronto con Pool Sport, che racchiude tut-
te le realtà sportive del territorio, per la futura gestione e si pensa 
che in un tempo relativamente breve, appena siglato l’accordo, sia 
possibile rendere la struttura di nuovo accessibile al pubblico».
Intanto, sono terminati i lavori di riqualifi cazione di alcuni marciapie-
di lungo la via principale e in prossimità delle scuole per consentire 
una migliore circolazione dei pedoni.
Questi interventi, appaltati al temine dell’estate per un totale di 
40.000 euro, rientrano in un progetto di riqualifi cazione e abbatti-
mento delle barriere architettoniche in continuità con gli interventi 
precedenti. Il piano proseguirà, durante la prossima primavera, nelle 
vie S.Vitale e Pionieri della Croce Rossa.

L’uscita da via Ticinello e via Cantalupo sulla SP 205 potrà essere 
più sicura grazie a tre impianti semaforici azionati da una serpen-
tina a chiamata. «Il progetto era in cantiere da tempo, ma la sua 
realizzazione era vincolata alla disponibilità economica - spiega il 
Sindaco, Donatella Pumo -. Lo stanziamento di 30.000 euro con-
sentirà di realizzare, presumibilmente entro la fi ne di quest’anno 
tempo permettendo, l’intervento che metterà in completa sicu-
rezza soprattutto i cittadini di via Ticinello, che non avevano altra 
possibilità di attraversamento». 
Oltre ai “semafori intelligenti” verranno installati anche dissuasori 
di velocità e verrà posto il limite di 30 km/h nelle frazioni di Cam-
pomorto e Gnignano. Per dare avvio ai lavori L’Amministrazione 
Comunale è in attesa del nullaosta provinciale.

Maggiore sicurezza grazie al semaforo intelligente che sarà 
posizionato tra via Ticinello e la Strada Provinciale 205
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Hanno preso il via nel mese di 
ottobre e termineranno a fine 
giugno 2020 i lavori di riqualifi-
cazione degli impianti di illumi-

nazione pubblica sul territorio comunale. 
Via Santa Teresa, via Tobagi, via Moro, via 
Roma, via Castello e via Stazione sono le 
prime strade interessate dagli interven-
ti, che comportano il rifacimento di parte 
degli impianti esistenti e la sostituzione dei 
restanti corpi illuminanti, così da ottenere 
una riduzione del 60% dei consumi ener-
getici. Le opere saranno realizzate grazie a 
un bando regionale per l’affidamento del-

E’ iniziata la riconversione
degli impianti di illuminazione
I lavori che verranno realizzati sul nostro territorio comporteranno una riduzione 
dei consumi di energia pari al 60% e si prevede termineranno a fine giugno 2020 

L’Amministrazione Comunale infor-
ma i cittadini che le campane per 
la raccolta degli indumenti, ora pre-
senti nel parcheggio di via G. Rossa, 
saranno spostate a partire dalla fine 
di Novembre in piazza Dante ango-
lo via Roma.
L’obiettivo della differente ubicazio-
ne risponde alla necessità di eserci-
tare un maggiore controllo rispetto 
al materiale abbandonato in modo 
improprio.

Raccolta indumenti: 
cambia l’ubicazione
delle campane

la fornitura elettrica e della manutenzione 
dei relativi impianti cittadini cui ha parte-
cipato il nostro Comune insieme ad altri 
tre. Il finanziamento ottenuto è stato pari a 
1.596.000 euro e, a seguito di bando, l’Am-
ministrazione Comunale ha affidato l’inca-
rico alla ditta IM3 Srl per il nuovo gestore 
degli impianti ATI Enel Sole/TEA Reteluce.
Il piano di adeguamento prevede anche 
impianti di illuminazione dinamica, resa 
possibile attraverso l’installazione di senso-
ri di presenza che, al passaggio di pedoni 
e ciclisti, inviano rilevazioni ai lampioni “in-
telligenti” che cambiano il flusso luminoso. 

Questo sistema, che sarà installato lungo le 
piste ciclabili e in altri luoghi che verranno 
indivuati, consente in pratica di regolare 
la quantità di luce emessa in relazione alle 
effettive esigenze, riducendo gli sprechi e 
nello stesso tempo aumentando la sicurez-
za di pedoni e ciclisti.
Il progetto prevede inoltre la posa di 3 co-
lonnine per la ricarica delle auto elettriche; 
la distribuzione di servizi internet wi-fi in 
alcune aree del Comune e la realizzazione 
dell’opportuna dorsale di comunicazione a 
banda larga; l’installazione di 13 telecame-
re di videosorveglianza in alcune aree del 
paese, tra cui la frazione di Campomorto e 
la zona artigianale, e presso edifici pubblici 
per incrementare la sicurezza dei cittadini e 
per fornire servizi di pubblica utilità.

A un anno dall’attivazione del servizio di 
controllo da parte delle GEV - Guardie 
Ecologiche Volontarie è oggi possibile 
tracciare un primo bilancio in merito 
all’abbandono dei rifiuti sul nostro terri-
torio. A seguito di 8 accertamenti, di cui 
4 in ambito urbano, 2 nella zona indu-
striale e 2 nell’area rurale, 3 controlli in 
merito al corretto utilizzo di fitosanitari 
e sul diserbo dei fossi, un monitoraggio 
con drone e il posizionamento di foto-
trappola in zona industriale, sono stati 
scoperti e sanzionati vari comporta-
menti illeciti. «L’ausilio delle telecamere 
in alcune aree e l’uso momentaneo di 

fototrappole, che vengono spostate a 
sorpresa, sta dando i frutti auspicati, in 
attesa arrivare a un radicale cambio cul-
turale rispetto al corretto conferimento 
dei rifiuti e al rispetto del territorio - 
commenta Michele Barbieri, Assessore 
all’Ambiente -. L’istituzione delle Guar-
die Ecologiche Volontarie, in grado di 
monitorare e comminare sanzioni, si è 
resa necessaria proprio per eliminare 
progressivamente le cattive abitudini ri-
spetto allo smaltimento dei rifiuti, affin-
ché anche i più restii ad adeguarsi alle 
norme in vigore comprendano il danno 
che arrecano ai cittadini e all’ambiente».

I risultati di un anno di operato
delle Guardie Ecologiche Volontarie
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Servizi Sociali

Risorse per le spese di locazione 
a favore di anziani e fasce deboli

L’Amministrazione Comunale pro-
muove due nuove misure fi naliz-
zate al sostegno economico dei 
cittadini che si trovano in diffi  coltà 

a provvedere alle spese di affi  tto della pro-
pria abitazione. 
La prima misura è rivolta ai nuclei familiari di 
pensionati anziani che abbiano in locazione 
case sul libero mercato o alloggi in godi-
mento oppure alloggi defi niti Servizi Abita-
tivi Sociali e possano contare esclusivamen-
te sul reddito proveniente dalla pensione, 
sia essa da lavoro, di vecchiaia, di anzianità 
(e/o assimilabili). 
Tale condizione spesso pone queste perso-
ne in grave disagio economico e particolare 

vulnerabilità, situazioni cui l’Amministrazio-
ne pone particolare attenzione intervenen-
do attivamente a tutela delle fasce deboli. 
Per chi versa in questa situazione, è prevista 
l’erogazione di un contributo al proprietario 
(anche in più tranche), a scomputo dei ca-
noni di locazione futuri, a fronte di un impe-
gno a non aumentare il canone per 12 mesi 
o a rinnovare il contratto alle stesse condi-
zioni, qualora sia in scadenza.
La seconda misura è invece a favore delle 
famiglie con morosità incolpevole ridotta, 
affi  ttuarie di abitazioni sul libero mercato o 
di alloggi in godimento o di alloggi defi ni-
ti Servizi Abitativi Sociali, che non abbiano 
uno sfratto in corso. 

A supporto di tali nuclei è prevista l’eroga-
zione di un contributo dal Comune al pro-
prietario dell’abitazione, a condizione che 
quest’ultimo si impegni a non eff ettuare lo 
sfratto per morosità per almeno 12 mesi, a 
partire dalla data della domanda di contri-
buto, e sia disponibile a non aumentare il 
canone di locazione per 12 mesi.
Per entrambe le misure, i bandi scadranno il 
29 febbraio 2020 alle ore 11:30, l’erogazione 
dei fondi è stata approvata con Deliberazio-
ne della Giunta Regionale 2065/2019.
Per informazioni e chiarimenti, o per rice-
vere supporto nella compilazione della 
domanda, ci si può rivolgere all’Uffi  cio di 
Piano, in piazza Giacomo Negri 1 a Siziano.

Il contributo intende garantire l’autonomia abitativa ai cittadini che si trovano in 
difficoltà economica. Le richieste vanno presentate entro il 29 febbraio 2020

Per quanto ci si possa lamentare dei 
tempi moderni, va riconosciuto che 
il miglioramento delle condizioni di 
vita, in termini di alimentazione e 
maggiori possibilità di cure, ha di cer-
to contribuito ad aumentare la longe-
vità. A contrastare l’invecchiamento 
concorre tuttavia anche l’adozione di 
stili di vita sani, orientati a tutte quelle 
attività capaci di favorire il benessere 
psico-fi sico, contrastare lo stress e ral-
lentare i processi senili. Vanno proprio 
in questa direzione i corsi attivati pres-
so il Centro L’Acero che si svolgono il 
mercoledì e il venerdì dalle ore 15:45 
alle 16:45. In dettaglio, il mercoledì è 
dedicato all’attività di ginnastica dolce, 
con l’istruttrice Erica, a cui sono iscrit-
te 33 persone delle quali in media 25 
frequentano regolarmente. Il venerdì, 
invece, l’istruttrice Alice conduce il 
corso di balli di gruppo, con 26 perso-
ne iscritte e una frequenza media di 20 
persone.
Il Centro Diurno L’Acero svolge solo 

questo. Tra le attività sono attesi due 
eventi imminenti: la “tombolata” e il Ce-
none di Capodanno (si vedano i dettagli 
a pagina 9 di questo numero di Siziano 
Informazioni).
«Per l’organizzazione della festa del 31 
dicembre, il Comune è particolarmente 
grato a Pro Loco e Auser, che non fanno 
mai mancare la loro disponibilità e il loro 
sostegno - aff erma il Sindaco, Donatella 
Pumo -. Le proposte di qualità per l’in-
trattenimento e i servizi off erti rendono 
il Centro Diurno l’Acero una realtà ag-
gregativa fondamentale per i cittadini 
di Siziano. Anche quest’anno, le attività 
organizzate durante le ore di apertura (i 
balli di gruppo, le sedute di  ginnastica/
stretching e le giornate di animazione 
organizzate dalla cooperativa Alemar), i 
pasti consegnati a domicilio, i trasporti 
verso strutture socio-educative e centri 
di cura sono stati possibili solo grazie 
all’impegno e alla passione con cui i vo-
lontari e gli operatori hanno contribuito 
al funzionamento  del Centro».

Al Centro L’Acero tante attività per mantenersi 
in forma contrastando stress e invecchiamento
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Nuovi contributi per sostenere
le scuole dell’infanzia
Contenimento delle rette e potenziamento dell’offerta formativa sono le finalità 
dei finanziamenti erogati a “Un, due, tre Stella” e alla Scuola dell’Infanzia Paritaria

Per ridurre i costi a carico delle 
famiglie degli iscritti residenti e 
per arricchire, nello stesso tem-
po, l’offerta formativa destinata 

ai bambini di età compresa tra 0 e 6 anni, 
l’Amministrazione Comunale ha siglato un 
accordo con gli enti gestori delle due scuo-
le dell’infanzia paritarie di Siziano: l’asilo 
“Un, due, tre stella” di via Cascina Cascinet-
ta e la storica Scuola dell’Infanzia Paritaria, 
due realtà qualitative e apprezzate che, in-
sieme alle opportunità offerte dalla scuola 
statale, consentono alle famiglie di sceglie-
re per i propri figli la struttura ritenuta più 
adeguata.
In coerenza con il sistema legislativo nazio-
nale e in virtù del finanziamento erogato 
da Regione Lombardia alla luce dell’offerta 
formativa resa disponibile dal Comune ai 
cittadini con figli in età da 0 a 6 anni, l’Am-
mistrazione ha erogato alla sezione Nido 
dell’asilo “Un, due, tre stella” la somma di 
3.700 euro che l’ente destinatario utilizze-
rà per ridurre la retta a carico delle famiglie 
nel corso del corrente anno scolastico in 
misura di 100 euro annui per ogni bambi-
no iscritto e frequentante il servizio a tem-
po pieno e in misura di 75 euro per ogni 
bambino iscritto e frequentante a tempo 
parziale.
Allo stesso ente, il Comune ha riconosciuto 
ulteriori 3.000 per la sezione aperta ai bam-
bini in età prescolare (scuola materna), le 
cui famiglie potranno godere per l’anno 

scolastico 2019/2020 della riduzione di 
100 euro sulla retta annua per ogni piccolo 
alunno iscritto.
Per quanto riguarda invece la Scuola 
dell’Infanzia Paritaria, compresa la relativa 
sezione primavera, il contributo da parte 
del Comune è pari a 11.000 euro, di cui 
l’ente si servirà per consolidare la presen-

za della Scuola dell’Infanzia Paritaria e della 
Sezione Primavera sul territorio di Siziano, 
operando nel pieno rispetto della norma-
tiva vigente e non aumentando nel corso 
del presente anno scolastico le tariffe a ca-
rico delle famiglie degli alunni iscritti.
Le convenzioni sottoscritte sono valide fino 
al 31 agosto 2020.

Istruzione

In occasione della Giornata in-
ternazionale per i Diritti dell’In-
fanzia e dell’Adolescenza, cele-
brata ogni anno il 20 novembre, 
gli alunni dell’ultimo anno della 
Scuola dell’Infanzia Statale, del-
la Paritaria e di “1,2,3… Stella !” 
e delle classi prime della scuola 
primaria sono al lavoro sul pro-
getto denominato “Tutti i colori 
del mondo”. 
La restituzione del progetto 
verrà effettuata il 20 Novembre 
alle ore 10:15 presso la Scuola 
Primaria Statale. Inoltre i giova-

ni studenti provvederanno alla realizzazione del tradizionale manifesto, che verrà 
stampato e divulgato sul territorio da parte dell’Amministrazione Comunale”

Siziano celebra la Giornata Internazionale 
dei Diritti dell’Infanzia e dell’Adolescenza
con il progetto “Tutti i colori del mondo”
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Un mese ricco di eventi prepara 
all’arrivo del prossimo Natale
Ad animare il nostro paese, tanti appuntamenti che offrono un’occasione in più 
per stare insieme. Così Siziano entra nell’atmosfera della principale Festa dell’anno

Un altro Natale è alle porte e l’Am-
ministrazione Comunale, insieme 
a molte delle associazioni pre-
senti nel nostro paese, già dai pri-

mi giorni di dicembre ha in serbo una serie 
di eventi per stare insieme e avvicinare gran-
di e piccini alla festa più magica dell’anno. il 
primo degli appuntamenti in calendario è il 
tradizionale Mercatino di Natale, in data 1 
dicembre (si veda il box in questa pagina). 
Sempre l’1 dicembre, alle 15:45, verrà inau-
gurato il Presepe Vivente  nel cortile della 
chiesa di San Bartolomeo in presenza de I 
Canta Siziano, che allieteranno l’evento con i 
loro canti. Nel cortile della chiesa di San Bar-
tolomeo il Presepe Vivente si potrà visitare 
anche il 15 dicembre dalle 17 alle 19 e il 6 
gennaio, quando alle ore 15 partirà la pro-
cessione dei Re Magi dal Sagrato della chie-
sa di San Bartolomeo verso la chiesa di San 
Francesco.
Sabato 7 dicembre, dalle ore 16:00, i bambi-
ni della Scuola dell’Infanzia “Un, due, tre stel-

la” invitano alla prima edizione dell’evento 
“Christmas carol: il Magico natale del no-
stro quartiere”, allietato dai canti dei bam-
bini per le strade, dall’accensione dell’albero 
di Natale, dalla merenda per tutti e qualche 
bella sorpresa.
Domenica 15 dicembre è previsto un even-
to per tutta la famiglia. Al Teatro Lanterna, 
alle ore 16, la Compagnia In Scena Veritas 
rappresenta lo spettacolo “Dolci storie -Tate 
a domicilio”. Sempre il 15 dicembre, presso 
il Centro L’Acero, i più grandi potranno inve-
ce partecipare alla “Tombola Natalizia”.
Il 17 dicembre, alle 16:30, i più piccoli sono 
invitati in Biblioteca per la lettura anima-
ta con protagoniste le due renne Moff ola e 
Ciaspola. A seguire, i bambini realizzeranno 
renne “da presepe” con materiale di riciclo (si 
veda l’articolo a pagina 10). Mercoledì 18 di-
cembre, alle 20:30 presso la scuola paritaria 
Asilo Infantile, andrà in scena lo “Spettacolo 
di Natale con canti dei genitori”.
Sabato 21 dicembre, alle ore 21, la Chiesa di 

San Bartolomeo ospiterà il tradizionale con-
certo natalizio della Corale S. Cecilia con il 
tenore Roberto Natale guidati da Rossana 
Damasco e dalla maestra Elisa Chiesa. Al ter-
mine del concerto, l’Associazione Pescatori 
off rirà una calda bevanda.
Il 24 dicembre, dalle ore 18:00 nella chie-
sa di S. Francesco, si terrà la S. Messa di Na-
tale con benedizione delle statuine del Pre-
sepe. Al termine, una calda bevanda off erta 
dall’Associazione Pescatori, che sarà presen-
te anche dopo la S. Messa con veglia canta-
ta dalla Corale S. Cecilia in programma alle 
23:00 nella chiesa di S. Bartolomeo.
Come di consueto, il periodo festivo del no-
stro paese sarà chiuso dalla Sagra di San 
Mauro nella Frazione di Gnignano, in calen-
dario mercoledì 15 gennaio: alle ore 10:00, 
le celebrazioni avranno inizio con la S. Mes-
sa, per proseguire durante la giornata con le 
bancarelle, la pesca di benefi cenza e i punti 
di ristoro. Alle 18, la S. Messa suggellerà il ter-
mine della festa.

La Pro Loco invita
al Mercatino
di Natale dell’1/12

Domenica 1 dicembre, in Piazza del 
Mercato dalle 10:00 alle 18:00, la Pro 
Loco organizzerà il tradizionale Mer-
catino di Natale, dove le bancarelle 
degli hobbisti e delle associazioni pro-
porranno tante idee per i regali.
In questa occasione, la Pro Loco apri-
rà la campagna di tesseramento per il 
2020. Il tesseramento proseguirà ogni 
sabato mattina nella sede della biblio-
teca a partire dall’11 gennaio fi no a 
sabato 28 marzo dalle 10 alle 11:30.

In chiusura di questo 2019, non po-
tevano mancare gli eventi del Centro 
Diurno l’Acero. La Grande Tombolata 
di Natale, in calendario il 15 dicem-
bre, e il Cenone di Capodanno del 31 
dicembre. Anche per chi non è più 
giovane, la serata che traghetta tra il 
vecchio e il nuovo anno rappresenta 
il momento in cui stare con in com-
pagnia, e a testimoniarlo sono le nu-
merose adesioni che l’evento continua a raccogliere. 
Per l’organizzazione di questo evento, il Comune è particolarmente grato a Pro 
Loco e Auser, che non fanno mai mancare la loro disponibilità e il loro soste-
gno. Per partecipare al Capodanno al Centro, con cena, ballo e animazione, il co-
sto è di 25 euro. Le adesioni sono raccolte presso il Centro Diurno L’Acero fi no a 
esaurimento posti, con priorità per gli over 70 residenti a Siziano, versando un ac-
conto di 15 euro. Per ulteriori informazioni, è possibile telefonare al numero 0382-
610212 dalle 9 alle 12 dal lunedì al venerdì.

In compagnia al Centro Diurno L’Acero 
con la Tombolata e il Cenone di Capodanno

Cultura / Tempo libero
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Bambini in Biblioteca per seguire 
le letture animate e i laboratori
Sono in tutto quattro gli incontri dedicati al piccolo pubblico di età compresa fra i 3 
e i 10 anni. Gli appuntamenti sono gratuiti previa iscrizione presso l’Ufficio Cultura

Si è aperta la nuova stagione degli 
incontri dedicati ai bambini dai 3 
ai 10 anni, per avvicinarli al piacere 
della lettura attraverso fiabe ani-

mate e laboratori creativi.
«Con l’autunno è ricominciata la serie di 
incontri voluti dall’Amministrazione Co-
munale per i più piccoli - spiega l’Assesso-
re alla Cultura, Federico Inverardi -. Questo 
progetto continua a riscuotere il consenso 
delle famiglie e del giovane pubblico cui è 
rivolto perché rappresenta un modo per 
proporre ai bambini momenti di svago di-
versi, capaci di stimolare la loro fantasia, la 
loro creatività e per  aprire loro una finestra 
sul magico mondo dei libri, con la speranza 
di farne futuri lettori appassionati». 
L’iniziativa ha preso il via il 31 ottobre scorso 
presso la Biblioteca Comunale: in occasio-
ne della festa di Halloween, la lettura è stata 
seguita da un laboratorio creativo durante 
il quale i piccoli hanno costruito mostri par-

tendo da piatti di carta e cartoncini.
Il prossimo appuntamento sarà il 17 dicem-
bre, in vista degli eventi che anticipano le 

festività natalizie. Ai bambini verrà letta 
la storia di due renne pigrone, Moffola e 
Ciaspola, che finirono per far parte del 
presepe natalizio. In loro onore, i bambini 
saranno guidati nella realizzazione delle 
renne “da presepe” con materiale di riciclo. 
Il 25 febbraio si festeggerà il Carnevale con 
una lettura cui seguirà la nuova esperienza 
del collage: i bambini si divertiranno trave-
stendo in modo buffo tante sagome di lupi 
cattivi. 
Il 22 aprile, il quarto e ultimo incontro del-
la rassegna sarà dedicato alla Giornata del 
libro e della Terra con una lettura che per-
metterà ai bambini di scoprire la pittura di 
Claude Monet, per poi dipingere insieme 
un giardino di ninfee giganti. Gli incontri si 
terranno presso la Biblioteca Comunale a 
partire dalle 16:30. La partecipazione è gra-
tuita previa iscrizione presso l’Ufficio Cul-
tura del Comune (tel. 0382-6780225; mail: 
marco.meazza@comune.siziano.pv.it.

Ha inaugurato le pro-
prie attività durante 
le celebrazioni del 4 
novembre la nuova 
Associazione di pro-
mozione culturale 
“Amici del museo sto-
rico”. Costituita il 19 ot-
tobre scorso, la nuova 
Associazione è nata 
con una finalità cul-
turale, proseguendo 
nell’impegno e nella volontà di promuovere e di tramandare 
ciò che fa parte della nostra storia e delle nostre radici, per 
non vanificare il percorso fino ad ora intrapreso e per ricordare 
il lavoro svolto dal Dottor Casati, dal Maresciallo Ongaro e dal 
Maresciallo Margarita.
In occasione della Giornata dell’Unità Nazionale e delle Forze 
Armate, organizzata dall’amministrazione comunale, si è dun-
que svolta la prima iniziativa organizzata dall’Associazione di 

“Amici del museo storico”: il 4 novembre scorso si è svolta la prima 
iniziativa della nuova Associazione che promuove la cultura

cui è presidente Antonella Ceriotti, che con il supporto di alcuni 
volontari, tra cui Andrea Ventrone, Ennio Longo e Chiara Cavezza-
li, ha esposto i cimeli storici del museo. Nei giorni successivi, con 
la preziosissima collaborazione della Scuola Primaria e Seconda-
ria del nostro paese si sono svolti momenti di incontro a tema 
storico con alcune classi.
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Nel nome delle Associazioni che 
rappresento (la Corale S. Ce-
cilia e I Canta Siziano, ndr), in 
questo spazio che il Comune 

di Siziano ci ha riservato desidero ricor-
dare una fi gura alla quale, in questi mesi, 
forse non è stato reso omaggio quanto 
avrebbe meritato.
Il riconoscimento dei 60 anni di attività 
che il Comune ci ha conferito il 2 giugno 
scorso avrebbe dovuto essere una sorpre-
sa per Michele, per aiutarlo a superare la 
sua crisi. Purtroppo, il Maestro non ce l’ha 
fatta e ci ha lasciati pochi giorni prima.
Cercare fotografi e che lo ritraessero non è 
stato facile, non perché non ce ne fossero, 
ma perché la scelta è stata fra tante e tan-
te, in tanti e tanti anni di collaborazione.
In queste immagini c’è il Michele che la 
gente ha conosciuto nelle occasioni pub-
bliche, nelle celebrazioni liturgiche, ma 
credo che ognuno di noi ha e terrà nel 
cuore una sua immagine.
Se qualcuno desidera venire a cantare 
con noi, per partecipare al suo sogno che 
è anche nostro e far continuare nel tempo 
le nostre origini per portarle avanti nel fu-
turo, le porte sono aperte e vi spettiamo 
tutti i martedi sera alle 20:30 nella nostra 
sede, la cappelletta di fi anco alla Chiesa di 
S. Bartolomeo.
Questo è il pensiero con cui lo abbiamo 
salutato.
“Ciao Maestro. Ciao grande insegnante sia 
di musica che di vita.
A nome della tua Corale ti volevo scrivere 
un piccolo pensiero sul nostro percorso 
con te.
Sicuramente ti abbiamo dato del fi lo da 
torcere, i tuoi “vusa no”, i tuoi “allura mi vu 
a cà”, i tuoi “porca sidéla”, i tuoi pugni chiu-
si verso chi non ti ascoltava nascondeva-
no a volte dei rimbrotti, ma nei tuoi occhi 
splendeva la luce della soddisfazione alla 
fi ne di una prova che si era svolta bene 
come volevi tu.
Questo è l’insegnamento più grande che 
ci hai lasciato: amare quello che si fa fi no 
alla fi ne.

In ricordo di Michele, per Siziano 
un Maestro di canto e di vita
Attraverso le parole del loro Presidente, i componenti della Corale S. Cecilia e del 
gruppo I Canta Siziano rendono omaggio all’uomo che li ha guidati per tanti anni

Anche se solo per divertimento, o per 
volontariato come lo chiamavamo, tu eri 
sempre il primo a essere presente anche 
quando la tua forma fi sica non te lo per-
metteva più tanto.
La tua pazienza con i bambini e con quelli 
più grandi, a volte peggio dei bambini, è 
un altro dei tuoi grandi insegnamenti.
Tutto quello che abbiamo fatto con te, 
continueremo a farlo nel tuo nome e nel 
tuo ricordo, che non smetterà mai di es-
sere presente, sia nel canto che nella vita 
di tutti i giorni.
Il saluto che eri solito fare a noi, questa 
volta siamo noi a farlo a te: ”ciao bambin”. 
Ciao Michele.

Gianna, 
presidente della Corale S. Cecilia 

e de I Canta Siziano

Tre immagini del Maestro Michele durante le 
prove con la Corale S. Cecilia, che ha guidato 
con passione, insieme a I Canta Siziano
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Il gruppo degli sbandieratori e 
musici della Filodrammatica G. 
Mazzuff eri è pronto ad accoglie-
re tutti coloro che amano met-

tersi in gioco, allenarsi, divertirsi e vivere 
da protagonisti l’aff ascinante atmosfera 
medievale. Il gruppo è formato da amici, 
prima che da “atleti”, ed è nato alcuni anni 
fa, quando la Compagnia Filodrammatica 
Giovanni Mazzuff eri ha intrapreso con co-
raggio e passione una nuova avventura, 
con lo scopo di far rivivere ai giorni nostri 
l’atmosfera medievale del nostro Borgo. 
La Compagnia si impegna a dar vita a ri-
evocazioni storiche, coinvolgendo il pub-
blico e invitandolo a immergersi comple-

La filodrammatica G. Mazzufferi 
cerca nuovi sbandieratori e musici
Un’opportunità per tutti coloro che amano mettersi in gioco, allenarsi, divertirsi
e vivere da protagonisti l’affascinante atmosfera medievale di Septezanum

tamente nell’atmosfera del Medioevo, 
diventando protagonista stesso di giochi, 
laboratori e prove di forza.  Nonostante 
il gruppo sia molto attivo e animato da 
grande entusiasmo, il numero degli sban-
dieratori e dei fi guranti si è ridotto negli 
anni. Per questo motivo, la Compagnia è 
lieta di accogliere tutti coloro che vorran-
no entrare a far parte da protagonisti del 
gruppo degli sbandieratori e musici di 
Septezanum. È possibile partecipare an-
che solo come fi gurante in occasione del 
corteo storico. Per qualsiasi informazione:  
Claudia (339-1236688; fi lomazzuff eri@
gmail.com).

Claudia Scotti

Nel mese di febbraio 2020 il Consiglio direttivo del Gruppo 
Comunale AIDO di Siziano termina il proprio mandato qua-
driennale. Durante l’assemblea che si svolgerà il prossimo 
febbraio si terranno le elezioni del Consiglio direttivo e del 
Presidente.
I soci che fossero interessati a partecipare attivamente alla 
vita del Gruppo possono inviare una mail all’indirizzo aido-
siziano@virgilio.it.
Per ulteriori informazio, è possibile contattare il numero 
349-1727480.

Alessandra Moia

Rinnovo del Consiglio direttivo
del Gruppo AIDO di Siziano 

Le famiglie Za- naboni e Molina 
desiderano rin- graziare tutti 
coloro che, con grande sensibili-
tà e aff etto, han- no partecipato 
al loro grande dolore per la 
prematura e ina- spettata perdita 
di Elia. In moltissimi, amici, parenti, colleghi, hanno aderito 
al desiderio espresso da Elia, facendo generose donazioni 
alla Fondazione AIRC, affi  nché attraverso il progresso del-
la ricerca si possa un giorno sconfi ggere questa terribile 
malattia.

Le famiglie Zanaboni e Molina 
ringraziano per le donazioni AIRC
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L’Oasi naturalistica “il Risone” nel 
nostro Parco del Ticinello - Lam-
bro meridionale è gemellata 
con la Riserva integrale “Oton-

ga” in Ecuador in quanto, al di là dei regni 
fl oristici diff erenti, gli sforzi per la conser-
vazione della biodiversità sono priorità 
identiche su tutto il pianeta.
Se gli eff etti dei cambiamenti climatici 
che modifi cano le nostre abitudini diven-
gono sempre più evidenti e preoccupanti, 
passa spesso sotto silenzio la scomparsa, 
quasi sempre per mano dell’uomo, di spe-
cie animali e vegetali; la distruzione dell’A-
mazzonia non può lasciarci indiff erenti. 
Se la distruzione di milioni di ettari di fo-
resta pluviale non è solo recente (Il Mato 
Grosso, trasformato in deserto sin dagli 
anni ’60, signifi cava “Grande Foresta”) né 
tantomeno riguarda solo il Brasile, ben-
sì molte sono già le foreste equatoriali 
del pianeta ridotte in cenere per mano 
dell’uomo, soprattutto nei Paesi centro 
africani, come evidenziano i rilevamenti 
satellitari (www.globalforestwatch.org).
Se lo scopo degli incendi che divorano la 
foresta è quello di mettere a disposizione 
i suoli ancora fertili per l’agricoltura in-
dustriale, per gli impianti di biomasse ar-
boree come la palma da olio, la soia, per 
l’allevamento di bovini ecc., le speranze di 
mantenere produttive le aree disboscate 
sono fallaci e diventano miraggi per vane 
promesse elettorali di “sviluppo”, perché le 
aree equatoriali e tropicali devastale dagli 
incendi si trasformano presto in deserto.
E noi cosa possiamo fare? 
Innanzitutto aiutare le popolazioni che vi-
vono in queste aree. A questo proposito, 
desidero ringraziare i cittadini di Siziano 
che hanno già acquistato oggetti arti-
gianali realizzati in Tagua e ricavati dalla 
lavorazione dei semi di una Palma della 
foresta lavorati da popolazioni indigene; il 
ricavato in benefi cenza viene inviato alla 
Fondazione Otonga per acquistare e tu-
telare ettari di foresta primaria prima che 
venga abbattuta.
La fondazione “Otonga”  provvede già 
da decenni comprare  foresta integra in 
Ecuador allo scopo di salvaguardare la 
ricchezza della biodiversità. Padre Gio-

L’Amazzonia non è così lontana...
La distruzione di ettari di foreste, con ciò che comporta per la conservazione delle
biodiversità, non è un problema da trascurare, perché interessa anche le nostre zone 

vanni Onore missionario italiano ci invia il 
messaggio:“…anche io alzo il naso in aria 
e fi uto, fi uto, fi uto, odore di fumo!  Anche 
in Ecuador se fai una foto del satellite ve-
drai tanti fuochi e un pennacchio di fumo 
che si alza verso il cielo e che non è pre-
cisamente incenso gradito al Creatore ma 
fumo puzzolento per il dio denaro.
Grazie per condividere l’aff anno di salvare 
il pianeta per dare ai nostri giovani un av-
venire migliore e un’aria più pulita…”.
Anche nelle nostre zone, l’agricoltura in-
dustriale, purtroppo spesso mistifi cando 

il concetto di “sostenibilità” per mero pro-
fi tto a sostegno economico alle industrie, 
cancella in molte aree lungo i nostri fi umi 
lembi di foresta ancora naturale per im-
piantare biomasse; si fi nge di ignorare che 
i pioppeti intensivi a schiera non hanno 
alcun pregio ambientale in confronto con 
l’immenso valore per la biodiversità della 
foresta planiziale con Querce, Carpini e 
Olmi che viene distrutta anche in Pianura 
Padana.

Giovanni Barcheri
Oasi naturalistica “il Risone”

Dall’alto, un incendio appiccato a una foresta in Amazzonia e gli eff etti della deserticazione
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D omenica 27 ottobre 2019, una 
data idestinata a rimanere nella 
memoria di chi ama e pratica il 
calcio a Siziano poiché ha coin-

ciso con l’inaugurazione del campo di via 
Adamello. Lo stadio ha infatti vissuto un 
nuovo battesimo, dopo quello ufficiale 
del 2010, a seguito la sistemazione del 
manto erboso e la ristrutturazione interna, 
con imbiancatura e ripristino del museo 
fotografico della storia del calcio a Siziano.
Un intervento necessario finanziato dal 
Comune per ridare luce a uno degli im-
pianti sportivi e calcistici più belli di tutta 
la provincia.
La struttura, insieme a quella di piazza Ne-
gri 1, in centro paese, è gestita dall’A.S.D. 
Siziano Lanterna, realtà storica del calcio 
Pavese e basso milanese, che grazie anche 

alla collaborazione con l’Atalanta sta viven-
do una seconda giovinezza. Attualmente 
vanta 110 atleti che vanno dai “Piccoli ami-
ci” (bambini dai 5 anni) alla categoria “Allie-
vi” . Quindi le categorie “Juniores regionale” 
e “Prima squadra” (che milita nel campio-
nato di prima categoria) , per un totale di 
oltre 150 atleti.
In questa stagione calcistica si respira inol-
tre nuovo entusiasmo grazie anche all’in-
gresso nella società di due nuove giovani 
risorse dirigenziali, Domenico Iorillo e 
Alessandro Ciffarelli. Il primo destinato a 
subentrare allo storico Presidente Rodolfo 
Goretti, che continuerà a dedicare il suo 
tempo in veste di Presidente onorario.
Importante l’attenzione verso il settore 
giovanile, dove sono stati inseriti nuovi 
istruttori e in particolare una figura specia-

listica per l’attività di psicomotricità offerta 
a tutti i ragazzi del settore.
L’attività di base viene indirizzata dal re-
sponsabile tecnico Luca Podenzani e quin-
di per le categorie piccoli amici e primi cal-
ci dal sig. Paladina.
Gli obiettivi del prossimo triennio sono 
quelli di raggiungere i campionati regio-
nali per le categorie “Allievi” e “Giovanissi-
mi”, ampliando ulteriormente i numeri per 
le categorie “Pulcini”, “Primi calci” e “Piccoli 
amici”, investendo sulla qualità dell’offerta 
formativa.
Un grazie di cuore agli sponsor e a tutti 
coloro che si prodigano per i nostri ragaz-
zi, dagli istruttori , ai dirigenti e a tutte le 
figure che consentono quotidianamente 
di poter disporre di strutture pulite e ade-
guate.

Lo stadio di via Adamello torna a 
popolarsi di atleti e appassionati
L’A.S.D. Siziano Lanterna si appresta a un’altra soddisfacente stagione sul campo 
che ha visto la sostituzione del manto erboso e la ristrutturazione della struttura






